

Fecha: 22-05-2025
 Medio: La Estrella de Iquique
 Supl.: La Estrella de Iquique
 Tipo: Noticia general
 Título: **Más de 500 efectivos militares y de Orden desfilaron en la Plaza 21 de Mayo**

Pág. : 3
 Cm2: 426,6
 VPE: \$ 711.962

Tiraje: 9.500
 Lectoría: 28.500
 Favorabilidad: No Definida

Más de 500 efectivos militares y de Orden desfilaron en la Plaza 21 de Mayo

“El 21 de Mayo es una fecha muy relevante en nuestra historia y aquí no solo es una conmemoración”, dijo el ministro del Interior.

Luis Ramos Ossandón
 cronica@estrellaiquique.cl

En la Plaza 21 de Mayo más de 500 efectivos de las Fuerzas Armadas y de Orden de Tarapacá participaron del desfile en conmemoración del 146 aniversario del Combate Naval de Iquique y Día de las Glorias Navales.

La actividad contó con la presencia del ministro del Interior, Álvaro Elizalde, acompañado del comandante en Jefe de la Escuadra, contraalmirante Daniel Muñoz, el comandante en Jefe de la Cuarta Zona Naval, contraalmirante Marcelo Zoppi, autoridades regionales y parlamentarios.

Hasta la avenida Arturo Prat llegaron miles de personas para formar parte de la actividad, que se realiza todos los años de manera tradicional en la ciudad. Cuando el reloj marcaba las 9:30 horas se inició el acto que incluyó la entrega de ofrendas florales, pero además de estímulos a funcionarios de la

Armada por 30 años de servicios y discursos del jefe de la Cuarta Zona Naval.

El contraalmirante Marcelo Zoppi Pimentel, en su locución, expresó que “como cada año, volvemos a esa cubierta ardiente y nos parece escuchar esa voz serena que dijo con calma lo que solo los grandes saben decir ante el abismo: ánimo y valor. Así es como, una vez más, sentimos ese íntimo y legítimo orgullo de ser chilenos; y en nuestro fuero interno nos preguntamos si no es lo que en ocasiones nos falta al enfrentar la adversidad”.

Agregó que el ejemplo de Prat, Condell y Aldea, que hemos escuchado estos días, no se quede en las palabras o los libros de historia, que viva en nuestras decisiones diarias, y que cada uno de nosotros, desde su propio lugar en la sociedad, sea digno del legado de quienes dieron su vida por Chile”.

CONDECORACIONES

Tras las palabras del oficial, se desarrolló la entrega de condecoración medalla al



LA CONMEMORACIÓN EN IQUIQUE FUE PRESIDIDA POR EL MINISTRO DEL INTERIOR.

17

funcionarios de la Armada en Iquique recibieron la medalla al Gran Mérito Militar por 30 años de servicio.

Mérito Militar en el grado de “Al Gran Mérito Militar” por 30 años de servicio en la institución naval a oficiales y personal de “gente de mar” de la Cuarta Zona Na-

val. Fueron condecorados por las autoridades el capitán de navío Juan Pablo Villanueva y los suboficiales Ariel Garnica, Leonardo Naorrat Vera, Rodrigo Navarro, Reinaldo Irarrázabal, Jandrix Ferbos Núñez, Ricardo Órdenes Carpio, Alfredo Zapata Sepúlveda, Héctor Rivera Rodríguez, Héctor Uribe Soto, Cristina Muñoz Guzmán, Alexis Videlá Paredes, Hans Vivar Meza, Ezequiel Cruz Morales, Carlos Iturrieta Álvarez, Héctor Carrizo Hinojosa y Cristian García Castillo.

ESQUINAZO

Luego de la entrega del reconocimiento, la “Asociación de clubes de cueca y conjuntos folclóricos de Iquique” dieron muestra junto a las autoridades del tradicional esquinazo de cueca y cachiempo frente a la tribuna de honor, para dar paso posteriormente a la colocación de ofrendas

florales por parte de la sociedad civil y de las Fuerzas Armadas, Orden y Seguridad, iniciando posteriormente el desfile en la que participaron primeramente las bandas Insignia y de Guerra de la Cuarta Zona Naval, junto una compañía de la Escuadra Nacional y una compañía de la Guardia Naval de Iquique. El desfile continuó con las unidades de formación del Ejército de Chile, la Fuerza Aérea y Carabineros de Chile. Finalmente, el público asistente aplaudió a un grupo jóvenes que recrearon la “Dotación Inmortal de la Esmeralda”, así como un grupo de legionarios del regimiento Carampangue del Ejército.

Al finalizar la actividad, el ministro del Interior destacó la tradición que se vive en la ciudad y dijo que “el 21 de Mayo es una fecha muy relevante en nuestra historia, y además aquí, en Iquique, no solo es una conmemoración, también es una celebración de valores que son fundamentales para construir un mejor futuro para todos. El ejemplo de la gesta de Iquique, es un ejemplo que construye un pilar y, sobre todo, por el compromiso que tenemos con nuestra patria”.